

LOCAL | Patrimonio

Las obras del futuro Mercadona sacan a la luz los restos de un teatro romano

Los primeros sondeos demuestran la existencia de un graderío de grandes dimensiones y zonas de foso y palcos

Redacción

Jueves 28 de diciembre de 2023 - 10:20



La importancia de Priego de Córdoba dentro del periodo romano ha vuelto a quedar patente tras el hallazgo de un graderío de lo que sería un teatro romano en las obras que se vienen llevando a cabo para la construcción del futuro Mercadona de Priego.

La edificación de los muros pantalla del perímetro del solar para la consolidación de los futuros aparcamientos ha sacado a la luz parte del graderío que se asentaría sobre una antigua ladera, edificado según el modelo arquitectónico establecido por Vitruvio, arquitecto romano; y

desde el punto de vista constructivo, es una obra mixta al aprovechar, por un lado, parte de la ladera que se prolongaría hasta el paraje de La Cubé para asentar un sector importante de la cavea (gradas de asientos), disponiéndose el resto sobre cimentaciones artificiales.

Así lo destacaba el arqueólogo municipal en una primera toma de contacto con los restos, en los que también se apreciaría una especie de foso o summa cavea con unas escaleras que permitían el acceso a esa zona, donde se encontrarían los elementos sustentantes del velum, un sistema de cubierta de tela que podía cubrir el graderío, con una orquesta, semicircular, donde podía sentarse un selecto grupo de espectadores, miembros notables de la ciudad, e incluso servir de ubicación a orquestas.

Dada la magnitud de los restos, no se descarta que el teatro romano de Priego se encuentre entre los cinco mayores hallados en España, cosa que se podrá constatar con el avance de las obras y el destierro del solar.

En una primera interpretación de los restos y según el servicio de arqueología del Consistorio prieguense, el edificio teatral estuvo en uso hasta avanzado el siglo III, momento en el que, tras su abandono, se instala en la zona una almazara y una factoría destinada a la elaboración de vasijas de barro para su almacenamiento y traslado, que permanecería activo hasta el siglo V y tras la conquista musulmana en el 711, en este lugar se levantaría un recinto militar clave en la delimitación y defensa del Reino de Granada, ya en época almohade.

Unas obras que como se ha apuntado desde el Ayuntamiento de Priego, no se van a paralizar ya que se actuará en conjunto con la edificación del futuro centro comercial y la recuperación de los restos arqueológicos, que podrían integrarse en el supermercado y a la vez servir de reclamo turístico. No en vano, como se ha apuntado desde Urbanismo, se van a ampliar las nuevas calles que circundan el solar e incluso se

aprovechará parte del antiguo cuartel para edificar un centro de interpretación y recepción de visitantes, con minibuses que trasladarían a los futuros visitantes al molino romano aparecido en Las Angosturas.

Así lo indicaba también Pascual Vallnou, responsable de comunicación de la zona sur de Mercadona, que incidía en la importancia de los restos hallados, la concienciación de la empresa valenciana en la recuperación del patrimonio y la posibilidad de aprovechar los restos para tematizar el futuro supermercado ambientándolo en época romana, incluso en la uniformidad de los trabajadores y en la disposición de los lineales.